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Ata da 073® Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barra

do Garças - MT.

Aos 05 (cinco) dias, do mês de novembro, do ano de 2018 (dois mil e dezoito), às
20:00 horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para
mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador Miguel Moreira
da Silva - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves
Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exigências
regimentais, constatou-se "quórum" suficiente, momento em que o Sr. Presidente
pronunciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-
garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do
Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente
cumprimenta a todos os presentes, e em especial ao Cacique Zé Maria, à
Secretária de Ação, Social, à enfermeira Lídia. Em seguida, passou a palavra ao
1° Secretário, para a leitura das correspondências recebidas e expedidas. O
mesmo cumprimentou a todos os presentes, e após iniciou a leitura das
correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício n ° 1451/18- indicações ao
Secretário de Transporte e Serviços Públicos Sr. César Natal Magrini; Ofício n °
1452/18- indicação ao Prefeito Municipal Roberto Farias; Ofício n° 1453/18-\?
indicação ao DNIT/MT; Ofício n° 1454/18-indicação ao Diretor da Cadeia Pública
Sr. Jailson André C. e SÜva; Ofício n° 1455/18-indicação ao Dep. Estadual
Nininho; Ofício n° 1456/18-indicação ao Dep. Federal Carlos G. Bezerra; Ofício n°
1457/18-indicação ao Senador Cidinho Santos; Ofício n° 1458/18-indicação ao
Secretário de Planejamento e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior; Ofício n° 1459/18- U
indicação ao Secretário de Urbanisuio, Paisagismo e Meio Ambiente Sr. Lúcio V.\|^
Junqueira; Ofício n° 1460/18-requerimento ao Prefeito Municipal Roberto Farias; W
Ofício n°. 1461/18-Moção de Aplausos n° 131/18, do Ver. Gabriel P. Lopes, ao Dr.
João Bosco M. Morbeck; Ofício n°. 1462/18-Moção de Aplausos n° 132/18, do Ver.
Gabriel P. Lopes, ao Dr. Virgílio Bueno V. Moraes; Ofício n°. 1463/18-Moção de
Aplausos n° 133/18, do Ver. Gabriel P. Lopes, ao Dr. Sérgio Karvajski; Ofício n°.
1464/18-Moção de Aplausos n° 134/18, do Ver. Gabriel P. Lopes, ao Dr. Antonio
Bueno Júnior; Ofício n°. 1465/18-Moção de Aplausos n° 135/18, do Ver. Gabriel P.
Lopes, a Dra. Vera Lúcia L. Morbeck; Ofício n°. 1466/18-Moção de Aplausos n°
136/18, do Ver. Gabriel P. Lopes, a Dra. Marilia P. Castilho Bueno; Ofício n°.
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34 1476/18-Moção de Aplausos n° 141/18, do Ver. Gabriel P. Lopes, a Sra. Mirella
35 Luisa e Silva; Ofício n°. 1477/18-Moção de Aplausos n° 142/18, do Ver. Gabriel P.
36 Lopes, a Sra. Ana Elisa Boing Robl; Ofício n°. 1478/18-Moção de Aplausos n°
37 143/18, do Ver. Gabriel P. Lopes, a Sra. Julia Guerra Jacarandá; Ofício n°, 1479/18-
38 Moção de Aplausos n° 144/18, do Ver. Gabriel P. Lopes, a Sra. Luisa Gonçalves
39 dos Santos; Ofício n° 105/18, de 24/10/18, do Procurador Geral Heros Pena,

40 encaminha convocação para presidir audiência pública, dia 26/10/18, às 19h, no
41 Plenário da Câmara Municipal de Barra do Garças, ao Ver. Cleber Fabiano
42 Ferreira; Ofício n° 107/18-encaminha matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executivo
43 Municipal Sr. Roberto Ângelo de Farias (Projeto de Lei n° 049/18 e Projeto de Lei
44 n° 050/18, de autoria do Poder Executivo Municipal); Ofício n° 108/18, de
45 30/10/18, do Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel M. da Silva, encaminha
46 resposta ao Ofício n° lOl/SECTUR/2018, com cópia da Ata da Sessão Ordinária
47 do dia 22/10/18 e cópia do áudio da mesma, a Sec. Municipal de Turismo Sra.
48 Mônica Porto; Ofício n° 109/18, de 31/10/18, do Procurador Geral LIeros Pena,

49 encaminha resposta ao Ofício n° 595/2018/3® PJC/BG/MPE/MT-SIMP n° 003039-
50 005/2018 com documentos em anexo, ao Dr. Marcos Brant Gambier Costa; Ofício

51 n° 110/18, de 01/11/18, do Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel M. da
52 Silva, encanünha resposta ao Ofício n° 091/2018, indicando o nome do Ver.
53 Murilo Valoes que representará esta Casa de Leis, junto ao Conselho Municipal
54 de Proteção e Defesa CivU, ao Coordenador Executivo do COMPDEC Sr. Paulo

55 Henrique F. Borges. Correspondências Recebidas. Ofício n® 435/2018, de

56 01/11/18, do Secretário Chefe de Gabinete Sr. George Câmara Maia, ao Presidente
57 da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, faz a indicação do nome do
58 Ver. Paulo César Raye de Aguiar, para a partir da presente data, atuar como lide
59 do Prefeito junto à essa Câmara Municipal; Convite, da empresa Arezzo Barra do
60 Garças, à Câmara Municipal, para comparecer a inauguração e lançamento da
61 coleção verão 2019, dia 08/11/18, às 15h, na Rua Mato Grosso, 781, Centro; Revista

62 Radis. N° 193. Out. 2018. ENSP. FIOCRUZ; Convite, de 01/11/18, da Secretária de

63 Finanças Sra. Lucely de Sousa Cruz Torres, ao Presidente da Câmara Municipal
64 Sr. Miguel Moreira da Süva, para participar da Audiência Pública, dia 09/11/18,
65 das 15;30h às 17:30h, no Auditório Municipal Fernando Peres de Farias, para
66 análise e discussão da Planta de Valores Urbana e Rural; Ofício n°

67 91/COMPDEC/2018, de 31/10/18, do Coordenador Executivo do Conselho
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Municipal de Proteção e Defesa Civil-COMPDEC Sr. Paulo Henrique Fernandes
Borges, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, solicita
a indicação do nome de um vereador para fazer parte do Conselho Mimicipal de
Proteção e Defesa Civü; Ofício n° 595/2018/3® PJC/BG/MPE/MT, de 24/10/18, do
Promotor de Justiça Dr. Marcos Brant Gambier Costa, ao Presidente da Câmara

Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, solicita cópia do Projeto de Lei n°
052/2006, que ensejou na Lei n° 2.743 de 04/04/2006, e demais documentos
pertinentes a elucidar os motivos determinantes a elucidar os motivos

determinantes à elaboração do referido projeto de lei; Ofício n° 230/DEP.
GF/2018, de 19/10/18, do Dep. Estadual Gilmar Fabris, ao Vereador Paulo César
Raye de Aguiar, encaminha cópia da Indicação n° 773/18, que trata da
necessidade de disponibilizar uma viatura à Força Tática da Polícia Militar de
Barra do Garças-MT, conforme solicitação do Ver. Paulo Raye; Ofício n°
091/SAS/2018, de 29/10/18, da Secretária Municipal de Assistência Social Sra. Ida \
Madalena Francisquelli Chiavagatti, ao Presidente da Câmara Municipal Sr.^^

Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal
Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha resposta a Indicação n° 352/18.
Correspondências Recebidas da Prefeitura Municipal. Lei n° 4.026, de 30 de
outubro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre a
autorização de transferência de recursos financeiros mediante a celebração de
Termo de Colaboração entre o município de Barra do Garças/Fundo municipal
de Desenvolvimento Assistência Social e a Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais-APAE de Barra do Garças e dá outras providências"; Lei n° 4.025,
de 30 de outubro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe
sobre a alteração parcial ao Artigo 18 da Lei 3.939/2017, Lei das Diretrizes
Orçamentárias de 2018 e dá outras providências"; Decreto n° 4.074, de 30 de
outubro de 2018, de autoria do Poder Execnrtivo Municipal, que "Dispõe sobre
designação de membro para compor a equipe de apoio técnico da Comissão
Permanente de Sindicância e Processo Administrativo Disciplinar". (Art. 1° Fica
designada a servidora comissionada Sra. Katiúscia Silva Moura, para compor
equipe de apoio técnico da Comissão Permanente de Sindicância e Processo
Administrativo Disciplinar); Decreto n° 4.071, de 30 de outubro de 2018, de

(66) 3401-2484/3401-2395/3401-2358/0800 647 6811
barradogarcas.mt.leg.br - fb.com/camaramunicipaibarradogarcas

Rua Mato Grosso, N' 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000

camarabg@gmail.com/ imprensa@barradogarcas.mt.ieg.br/
ouvidoria@barradogarcas.mt.leg.br



'Câmara
Municipal

HAKRA DO (,AR( AS

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças

Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva

i. Câmara m
s*mpr« Presente

lNirradogarca5.mtle9.br

GABINETE DA PRESIDÊNCIA

102

103

104

105

106

107

108

109

110

111

112

113

114

115

116

117

118

119

120

121

122

123

124

125

126

127

128

129

130

131

132

133

134

135

autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre nomeação de membros
do Conselho Municipal de Proteção e Defesa Civil - COMPEDEC". Portarias.

'Tortaria n° 082/2018. A Mesa da Câmara Municipal de Barra do Garças, Estado
de Mato Grosso, no uso de suas atribuições legais e; Considerando que a Portaria
080/2018 deferiu a abertura de CPI parlamentar de inquérito; Considerando que
a referida portaria estabeleceu prazo para indicação de membros pelas bancadas
e para emenda no pedido de abertura; Considerando que apenas 03 bancadas
indicaram membros para compor a referida comissão; Considerando que o autor
da preposição apresentou pedido de emenda solicitando que ali conste com fato #
determinado a ser investigado pela comissão o "a paridade entre as taxas de
esgoto cobradas e a efetiva implantação desse serviço"; Considerando o disposto
nos artigos 366 e 368 do Regimento Interno desta Casa. Resolve: I - Deferir o
pedido de emenda ao requerimento inicial; U - Que a Comissão Parlamentar de
Inquérito para investigação da paridade entre as taxas de esgoto cobradas e a
efetiva implantação destes serviços, será composta pelos vereadores, Cleber F.
Ferreira-DEM como presidente, Gabriel P. Lopes-PRB como relator, João
Rodrigues de Souza-PDT como membro, Prof. Sivirino Souza dos Santos-PMDB,

Prof. Alessandro Matos do Nascimento-PRB e Celson José da Silva Sousa-PV

como suplentes; III - Estipular o prazo de 180 dias para conclusão dos trabalhos; ̂
IV - Revogam-se as disposições em contrário; Mesa da Câmara Municipal de
Barra do Garças-MT, em 30 de outubro de 2018; Assinam Miguel Moreira da
Süva-Presidente da Câmara Municipal e Geralmino Alves Rodrigues Neto-l°
Secretário". "Portaria n° 081/2018. A Mesa da Câmara Municipal de Barra do
Garças, Estado de Mato Grosso, no uso de suas atribuições legais e;
Considerando que foi deliberado em Sessão Ordinária a necessidade de criação
de uma Comissão Especial para analisar e discutir a proposta do Prefeito
Municipal, de construir um Centro de Zoonoses no Parque Grim,
Considerando ainda a necessidade de se regulamentar o funcionamento de tal
comissão; Resolve: I - A Comissão será presidida pelo Vereador Garrincha, tendi
como Relator o Vereador Alessandro Matos do Nascimento e como vogai o
Vereador Jaime Rodrigues Neto; n - A Comissão Especial terá o prazo de 60 dias,
prorrogáveis por mais 60 dias para conclusão dos trabalhos; III - Esta portaria
entra em vigor na data de sua publicação; IV - Revogam-se as disposições em
contrário; Mesa da Câmara Municipal de Barra do Garças-MT, em 29 de outubro
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de 2018; Assinam Miguel Moreira da Silva-Presidente da Câmara Municipal e
Geralmino Alves Rodrigues Neto-l° Secretário". Cartas Expedidas. Ofício n°
003/CPI/2018, de 30/10/18, dos vereadores da CPI, Cleber F. Ferreira, Gabriel P.
Lopes e Dr. Joãozinho, à 3® Promotoria Pública Comarca de Barra do Garças
(solicita que sejam encaminhadas à esta Comissão, cópia dos Autos n° 002465-
004/2014, que figura no polo passivo a concessionária dos serviços de
abastecimento de água e esgotos de Barra do Garças); Ofício n° 002/CPI/2018, de
30/10/18, dos vereadores da CPI, Cleber F. Ferreira, Gabriel P. Lopes e Dr.
Joãozinho, à 1- Promotoria Pública Comarca de Barra do Garças (solicita que
sejam encaminhadas à esta Comissão, cópia dos Autos da Ação Civil Pública, que
tramita nessa Promotoria); Ofício n° OOl/CPI/2018, de 30/10/18, dos vereadores

da CPI, Cleber F. Ferreira, Gabriel P. Lopes e Dr. Joãozinho, à empresa Águas de
Barra do Garças (solicita que sejam encaminhadas à esta Comissão, Plano de
Saneamento Básico do município; Plano de Investimentos e Projetos relativos ao
saneamento básico; Demonstrativo de receita e despesa corrente e mobilizado
dos 2 últimos anos; Planilha de receita bruta dos últimos 5 anos; Projeto de Plano
de Expansão da rede de esgotos, conforme TAC, firmado entre o Ministério
Público e Sema; Plano de Contingência para aplica na ETE-Anchieta e ̂
Demonstrativo dos últimos 5 anos dos ensaios das análises do tratamento de

efluentes da ETE-Anchieta); Ofício n° 004/CPI/2018, de 30/10/18, dos vereadores
da CPI, Cleber F. Ferreira, Gabriel P. Lopes e Dr. Joãozinho, à SEMA/BG (solicita
que sejam encaminhadas à esta Comissão, informações sobre a universalização
dos esgotos de Barra do Garças, conforme cronograma apresentado no
licenciamento); Correspondência, de 29/10/18, dos Vers. Cleber F. Ferreira e
Alessandro M. do Nascimento, ao SECITEC - BG (solicita valoroso empenho em
implantar o curso de Guia Turístico nessa instituição, direcionado ao púbh
barragarcense). Terminada a leitura das correspondências recebidas e expedidas,
as mesmas permanecerão em arquivo à disposição dos nobres Vereadores.
Continuando, no Grande Expediente, seguem em seqüência, todas as falas dos
Vereadores inscritos, nessa noite. VER. JÚLIO CÉSAR GOMES DOS SANTOS:
Boa noite a todos. Dizer, Sr. Presidente, que na Sessão passada, na qual, eu me
ausentei, eu queria me defender de uma afirmação que foi feita aqui na Câmara
Municipal, na qual, eu era relator da questão ali do centro de zoonoses e sequer
fui notificado para comparecer no centro de zoonoses, tanto pelo presjdente da
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Comissão, quanto pela Câmara Municipal. E, semana passada foi usado, como
eu estaria sendo notificado e estaria sendo omisso com essa questão tão
importante para Barra do Garças. Eu não fui notificado. Foi falado que eu não fiz
o relatório. Inclusive, a Secretária de Saúde me ligou, jimto com a Miriam
Lacerda, para comparecer e perguntando se eu tinha alguma ciência dessa
questão, que eu tinha sido convocado, e eu falei que não. Até porque eu acho que
eu como relator teria que ser o primeiro a ser notificado a comparecer ali no
centro de zoonoses. Tem um prazo de 60 dias pelo Regimento Interno, para fazer
o parecer, mas sequer fui notificado. Eu estou sendo julgado injustamente pelos ,
moradores dali, por omissão. Então, não queiram fazer política em cima de mim.
Não queira fazer palanque eleitoral em cima de mim. Então, eu espero uma
retratação de quem falou aqui na Câmara Municipal, que eu fui notificado, e que
a população entendeu como omissão da minha parte. VER. FRANCISCO
CÂNDIDO DA SILVA: Vossa Excelência, me permite? Eu tinha feito o convite
aqui, através da Câmara e pode ser que o senhor não recebeu lá. Não sou eu que
estou cobrando aí não. Só se foi o Murilo. Eu mesmo não. Mas, o convite foi feito

um dia antes. Quase todo mundo recebeu. VER. JÚLIO CÉSAR: Eu só queria ̂
justificar da minha parte. Vereador Garrincha, que eu não fui notificado tanto
pela Câmara Municipal também, e tanto por vossa excelência, sendo o presidente
da Comissão, também não fui notificado. Eu acho que é importante o centro de
zoonoses, como também eu sou a favor da equoterapia, mas eu queria só que a
população distinguisse e entendesse que eu não fui omisso nesse caso. Eu recebi
algumas notificações e não recebi essa notificação. Então, vossa excelência, agora
é relator. Ver. Alex, você sabe que tem 60 dias para dar o parecer, e eu não posso
responder uma coisa que sequer eu fui notificado. Eu queria dar essa explanação,
para a população, para tirar essa responsabilidade de cima das minhas cost
VER. MURILO VALOES METELLO: Excelência, por isso que eu pedi Vista do
processo no dia e eu fui julgado também, por eu ter pedido Vista do processo. A
gente ia dar o andamento... Até, o Alex depois assumiu para ser o relator porque
falaram que você não tinha recebido, por isso que eu pedi Vista. Aí, eu fui julgado
também e eu acho que fiz a coisa correta. Tive que pedir Vista do processo porque
o relator é que tinha que dar o parecer. E, como o Júlio não tinha recebido a
notificação para comparecer lá no evento, então eu fiz correto em pedir Vista do
processo. VER. JÚLIO CÉSAR: Inclusive, a secretária de saúde me ligou,
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preocupada com essa questão do relatório. A Míriam Lacerda, também me ligou
e eu falei: Eu não fui notificado. Então, não tem como a gente dar um parecer que
se quer a gente foi notificado para essa reunião, e tendo os 60 dias para fazer o
parecer. Então, eu só queria justificar. VER. MIGUEL MOREIRA DA SILVA: Só
lembrando Júlio, que na Sessão, seis vereadores se colocaram à disposição, e dos
seis, o Garrincha pediu para que no outro dia, a tantas horas da tarde, tivesse a
visita lá. Aí, dos quais, compareceu o Murilo. Portanto, a sua notificação,
procuraram vossa excelência e o senhor estava viajando. VER. JÚLIO CÉSAR:
Pode ser, Sr. Presidente. Pode até ser que eu estava viajando. Mas, eu estou
querendo justificar que mesmo no outro dia, a secretária de saúde conseguiu falar
comigo. A Míriam Lacerda no outro dia, conseguiu falar comigo. Eu só estou
tentando justificar que eu não fui omisso ou conivente com algum tipo de
armação, para que aconteça alguma coisa ali no centro de zoonoses. Então, eu

estou me eximindo dessa responsabilidade, mas vale ressaltar que hoje está em
boas mãos, que é do vereador Alex. Só isso as minhas palavras. Muito obrigado.
VER. SIVIRINO SOUZA DOS SANTOS: Boa noite a todos. E, em nome do

Cláudio Valério, o qual, me mandou uma matéria mais cedo, que eu fiquei muito
feMz em ler a matéria, e no qual, hoje eu vou destinar um espaço para comentar
sobre uma decisão do Procurador Federal, o qual, notifica a UFMT, para que
criem num espaço curto de tempo, palestras de conscientização contra
discriminação a negros e indígenas. Em tempo viu, Miguel. É necessário que se
faça isso. Nós, nas instituições públicas tanto municipal, federal, estadual, em
escolas, universidades, nas escolas particulares, nas universidades particulares,
esse mal não pode crescer. Esse mal não pode tomar um rumo, no qual, não faz
bem para a comunidade de Barra do Garças, não faz bem para o BrasU, e não faz
nada bem para quem está recebendo na pele, tal crime. Então, está de parabéns
aqui, o Dr. Everton Pereira, Procurador Federal, que notificou e aconselha a
UFMT criar no seu quadro o quanto antes, palestras de conscientização para os
seus alimos, para que situações como essas não venham ocorrer. Mais ou menos,
em maio do ano passado, a Univar nos procurou para que nós pudéssemos fazer
uma parceria, para desenvolver um trabalho em São Marcos. Porque nós já temos
um projeto esportivo e eles queriam ir lá. E, eu sentei com os professores e com
os coordenadores de cursos, e a idéia era essa mesmo: Levar parte dos
acadêmicos para visitar uma comunidade indígena, para que eles vivendassem
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O que eles passam ali no seu dia a dia. Para quando retomassem no seio da
Universidade, eles tivesse esse respeito com os irmãos que ali sentam do lado
deles para trabalhar. Então, eu achei louvável, e pós isso, a gente conversando
com os coordenadores, houve uma mudança significativa no tratamento a essas
pessoas. Então, eu quero parabenizar aqui o Procurador Público Federal, por essa
iniciativa. Que são iniciativas louváveis e tem que serem feitas. Eu queria aqui
também agradecer, o Curso de Nutrição da Univar, por uma campanha que eles
fizeram em prol da nossa casa de Barretos, a qual, arrecadou em tomo de 300 kg
de alimentos, o qual vai ser revertido para a casa de Barretos. Hoje contamos com
40 leitos para atender barra-garcenses, pontaletes e aragarcenses, com 4
refeições/dia gratuito, alojamento e hospedagem. Então, toda e qualquer ajuda é
bem-vinda. E também, com uma felicidade imensa, semana passada recebemos
uma notificação, a qual, estou tentando mudar a data porque dia 26, eu pretendo
estar aqui. Eu devo estar no Rio de Janeiro naquela semana, com o Lucas Pinho.
O nosso atleta, Miguel, o qual você homenageou com uma comenda nessa Casa, k ̂
foi convocado para Seleção Olímpica do Brasil 2024. Claro, tem um período aí, ̂
de oito anos ainda para isso... De seis anos, para tal situação. Se até lá eu mesmo
estiver nos programas, estiver respondendo à altura, o primeiro passo foi dado. ^
Ele está entre os dez melhores do mundo e agora veio a convocação do COB para
que ele possa fazer parte do Programa Olímpico Brasil 2024. Eu queria aqui
também parabenizar a Secretária Madalena, de Ação Social, que a gente esteve
acompanhando nos grupos, eu gosto de acompanhar, pelas temáticas que você
está desenvolvendo da Igualdade Racial, com palestras. Uma competição da
corrida da Igualdade Racial. Então, Madalena, são ações como essa, e a corrida é
voltada para o público Sub-14, ou seja, aquela semente que dá para consertar. É
semente boa. Então, nós temos que fazer ações como essa e nada melhor do que
o esporte para mostrar que somos todos iguais. Então, nada melhor do que isso.
E, além das temáticas de palestras excelentes que a gente viu ali, que aborda
temas interessantes, e que vem de encontro àquilo que a gente acredita que faz
bem para a comunidade. Muito obrigado. VER. GABRIEL PEREIRA LOPES: Boa
noite a todos. Sr. Presidente, eu não posso deixar passar em branco aqui, pelo
grande problema que está acontecendo em nossa cidade e todo mimdo já sabe.
Desde o início do nosso mandato, a gente envia ofícios, indicações, de todas as
forma^para o Executivo, para o DNLT também, porque nós sabemos que a
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responsabilidade é do DNIT, através do anel viário. Então, é até uma vergonha,
na hora que você está andando na cidade e moradores chegam criticando a gente.
Lógico, que eu deixo criticar porque na mesma hora eu explico que não é o
vereador que vai executar, vereador Jaime. Vossa excelência, está morando ali no
Nova Barra, o senhor sabe o que o senhor está passando. Mas, já apresentei cópia
desde o ano passado, e inclusive antes de iniciar as chuvas, falando: Arruma ali,
que vai dar problema novamente. E foi o que aconteceu. Foi um riacho ali, que
está acontecendo no Nova Barra, infelizmente. Então, Sr. Presidente, eu sugiro
aqui... Porque nós sabemos que quase toda semana tem reunião. Ontem
discutimos no WhatsApp, no nosso grupo de vereadores. Hoje, teve a reunião na
prefeitura. Mas, eu sugiro de unir os vereadores e o prefeito: Então é o DNIT,
vamos no DNIT. Vamos na superintendência, que é o Dr. Orlando, que sempre
vem aqui dar atenção. Vamos mostrar a necessidade. Se caso não consegui
resolver, vamos no Ministério do Transporte. Vamos lá no chefe, no chefe do
DNIT. Aquilo ali é uma vergonha o que está acontecendo. Mas, não poderei aqui
deixar de parabenizar também o prefeito, que na hora que está acontecendo, já
enviou os maquinários. Fica aqui o meu registro. Agora, está lá 24 horas para
tentar solucionar o problema. Solucionar o problema não vai solucionar, que a
gente tem que ser sincero. Mas, ele está prevenindo de acontecer outro Riacho
daquele. Então, eu acho que temos que unir aqui, Presidente Miguel, o senhor
conhece muito bem Brasília. A gente ir lá, marcar uma audiência, se puder, esse
mês com o chefe do DNIT e mostrar as fotos. Em Cuiabá, com o Dr. Orlando, que
é amigo nosso. Então, temos que correr atrás e não deixar que isso aconteça
porque isso aí é uma vergonha. E, eu gostaria aqui também de explanar, eu vejo
a correria que é da Secretária de Saúde, a Clênia, no qual, eu parabenizei o
prefeito, quando nomeou ela como secretária de saúde. E, ela está ali todo santo

dia lutando e trabalhando, e agora tem esse grande impasse, no qual, eu entendo
o lado da secretaria porque eu sou a favor, mas vou no local onde que está, eu
entendo também a população. Porque ali eu tenho parentes, eu tenho amigos,
inclusive que apoiaram. Eu já conversei com a Clênia. Eu entendo também o lado
do Conselheiro do Tribunal de Contas, Antônio Joaquim, hoje afastado, que
falou, que se possível pegaria o lote de volta. Então, eu só não entendo, Presidente
Miguel... Tem que sentar todo mimdo e achar um jeito. Achar a solução. Tem que
sentar e conversar. E, eu deixo aqui registrado também, que temos que ser
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sinceros um com o outro. Porque uma coisa tem que ter, o centro de zoonoses
tem que ter, a gente sabe disso, mas eu entendo também o desabafo de cada

morador daquele bairro ali. Inclusive, por causa do Lago que é ali do lado da casa
deles. Eu entendo o medo deles e o que eles trouxeram para a gente, eu entendo
completamente. Então, a gente tem que sentar, e eu acho que conversar para
decidir para resolver porque se ficar desse jeito aí não dá. É só lengalenga. Então,
eu gostaria aqui de parabenizar a população que se faz presente e parabenizar
também, a secretária de saúde, Clênia, que é uma mulher que nos honra muito.
Muito obrigado. VER. PAULO CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Eu queria agradecer
a presença de todos e dizer aos ilustres colegas que foi retirada aqui da Polícia
Militar, uma viatura da Força Tática e foi levada para Cuiabá essa viatura da
Força Tática, que era uma viatura importante aqui em Barra do Garças. Nós
fizemos um ofício ao Deputado Gilmar Fabris, que tentasse retomar com essa
viatura para Barra do Garças, e ele respondeu aqui agora: Ele fez também um
pedido ao Govemador e o Govemador colocou no projeto aqui, que para o
próximo ano essa viatura provavelmente estará de volta. Bom, quanto a questão
do centro de zoonoses, eu vou colocar a minha posição. É a minha posição. A
minha posição é o seguinte: Eu acho o centro de zoonoses uma coisa muito
importante. Por que? Hoje, o que se vê nas Policlínicas, o que se vê nos PSF's é o
aumento exagerado do número de leishmaniose. A leishmaniose tem os vetores

e o cachorro é um dos grandes transmissores da leishmaniose. E, o centro de
zoonoses é muito importante para coibir o avanço dessa doença que tanto tem
flagelando a nossa comumdade. Mas, ao mesmo tempo, eu também acho que o
povo do bairro Anchieta, tem o direito de querer ou não esse centro de zoonoses
lá. Eu não acho que isso deveria ser uma briga. Eu, hoje dei uma entrevista
rádio, no programa do Chocolate, em que eu falei para ele: Chocolate, eu acredfe
que se o povo não quer esse centro de zoonoses lá... Ah, o problema qual é? É que
já se construiu? Que se desmancha e faça em outro lugar. Eu acho que essa briga,
nós não devemos comprar. Essa é a minha opinião. Se a comunidade do bairro
Anchieta não quer o centro de zoonoses lá, nós temos que respeitar. Não adianta
ficar essa briga sem fim, de que... "Há uma comissão para ir lá. Ah, não sei quem
faz parte da comissão. Ah, eu não fui notificado para ir no dia. Ah, eu vou pedir
Vista do processo". Tem nada disso não! Já foi construído o centro de zoonoses,
George? Já está construído? Vamos adequar ele para outra coisa e vamos levar
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esse centro de zoonoses para outro lugar. Eu acho que não compensa esse
desgaste todo por causa de um centro de zoonoses, que nós poderíamos colocar
em outros lugares, que a prefeitura tem acomodações e terminar essa novela. Eu
acho que essa novela está indo longe demais. Desgastando todo mimdo.
Desgastando Vereador. Desgastando a comunidade. Eu vou ter uma conversa
com o prefeito, nesse sentido. Não adianta querer insistir numa briga dessa que
não vai levar a nada. Para nós, é importante o centro de zoonoses? É muito
importante! Mas, se a comunidade não quer esse centro de zoonoses lá, vamos
mudar de lugar. É esse o meu pensamento. VER. CLEBER FABIANO FERREIRA;
Boa noite a todos. Sr. Presidente, a minha fala hoje é uma fala um pouco
construtiva. Há algumas semanas, eu venho recebendo algumas críticas e críticas
até pessoais, e a fala hoje minha é sobre ódio, que eu venho falar. A política no
Brasil há muito tempo vem sendo mudada e isso foi um exemplo, o que
aconteceu agora no ultimo dia 28. A política mudou e a tendência é que essa
política mude em todo o país. Para que se tenha uma idéia, o atual presidente ̂
teve 18.000 votos em Barra do Garças. E, ele ganhou a presidência da república
todos sabem como. E essa política do ódio, ela tende a aumentar e isso é ruim. Eu
tenho sido cassado nos últimos dias, de forma impiedosa, mas eu quero aqui
perguntar para vocês, meus companheiros... Porque é a primeira vez que eu sou
político. Eu nimca fui candidato. Eu nunca fui Vereador. Eu nunca fui nada. É
primeira vez. Então, talvez eu esteja fazendo errado e eu queria que vocês me
corrigissem. Se eu estou errado, eu prometo perante todos vocês e a todos que
estão aqui presentes, que nesses próximos dois anos, eu me calo e não levanto
mais a palavra, nem para dizer boa noite aqui nessa Casa de Leis, se eu estiver
errado. Eu vou dizer quais foram as minhas ações: Eu votei contra a zona azul
porque eu entendi que o projeto era ruinoso para o município e para os cidadão
de Barra do Garças. Eu argui sobre a APP da iluminação pública e fui contrárií
trouxe documentos comprobatórios de que aquele projeto era ruinoso. Ele não
era trm bom projeto naquele momento para a população de Barra do Garças. Eu
discuti ferrenhamente ao ponto de junto com o vereador Júlio César, Vereador
Alex, Vereador Sivirino e outros, ir até o Ministério Público, para verificar a
situação do aumento taxa de esgoto da concessionária pública, exacerbado. Taxa
essa, que resultou na CPI que foi instalada nessa Casa, para verificar essa taxa de
esgoto de 80%. Junto com os colegas dessa Casa, em resposta a uma reivindicação
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dos servidores do município, nós montamos o Fórum. Criamos uma comissão e
criamos o Fórum dos Servidores, para fazer um meio de campo, uma
aproximação dos servidores e o Executivo para discutir a questão salarial. E foi
feita uma audiência pública. Os colegas estiveram aqui, discursaram na
audiência. Então, nós estamos à frente disso aí. Me colocaram como presidente.
Eu não pedi para ser presidente, mas estou lá como presidente e vou honrar o
que me falaram e a missão que essa Casa me deu. A questão do Centro de
Zoonoses, eu não sou contra. Eu quero deixar claro. Eu tenho uma esposa que há
17 anos estamos juntos, e ela é veterinária especialista na questão em tese, clínica
e tudo mais. Eu não sou contra até porque eu conheço da questão. Eu disse até í
de forma osmótica de tanto ouvir falar, eu aprendi essa questão da Zoonoses. Eu
não sou contra, pelo contrário, eu sou a favor. A única coisa que eu discuto é o
local onde foi colocado. Então, esse é o ponto. Eu tive dois projetos aprovados
nessa Casa de Leis e sancionados pela administração pública, que é o Projeto do
Eco Ponto e a entrega de medicamento às pessoas idosas e de difícil locomoção.
Esses projetos nunca foram regularizados. Nunca colocaram em prática. A
questão dos alagamentos no Nova Barra, eu também ferrenhamente critiquei a
administração pública, o Poder Executivo. Assim, como outros colegas aqui. A
questão do Indianópolis, estivemos lá, eu e o vereador Alex visitando aquela
comunidade, e tivemos várias reivindicações daqueles moradores. E fizemos
várias reivindicações e requerimentos e indicações ao Executivo Municipal,
porque os moradores nos pediram. Mas, em contrapartida, eu acho que a saúde
de Barra do Garças vai bem. Eu nunca subi aqui para falar mal da saúde. E, eu
quero que alguém aqui fale que eu subi aqui para falar mal da Saúde de Barra do
Garças. Pelo contrário, à saúde de Barra do Garças faz milagre. Nimca falei mal
da saúde nessa Casa. Pelo contrário, só tenho a agradecer. Outra questão, a
tributação. Concordo, a planta tributária do município está defasada sim.
como professor de Direito Tributário, lido com a matéria todos os dias, ensino^
matéria toda semana em sala de aula, ela realmente está desatualizada, a planta
tributária. Tem que rever? Sim! Então, o quê que eu quero dizer? Eu não vejo
motivo para o ódio que está sendo destilado. Eu não vejo motivo para destilar o
ódio que está sendo destilado contra a minha pessoa e em alguns outros colegas.
Então, eu quero que me respondam: Se essa pauta de reivindicações que eu fiz
está errada, eu quero que falem para mim. Olha, você reivindicar tudo isso aqui,
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está errado, vereador. Você não tem que fazer isso. Não é o seu papel. Seu papel
é chegar aqui, sentar e ficar calado. O seu papel é chegar aqui, sentar e aceitar
tudo que lhe é imposto. Se for assim, eu confesso, que eu renuncio o cargo na
próxima Sessão. Se vocês falarem para mim que eu estou errado, eu renuncio o
cargo e nunca mais eu falo em política com ninguém e de jeito nenhum. Porque
eu queria entender. Porque a gente crítica, a gente pede, a gente mostra o erro, e
aí nós somos atacados, até pessoalmente, em questão do que eu estou mostrando
e do que eu estou reivindicando. Então, eu queria que vocês me falassem. VER.
ALESSANDRO MATOS DO NASCIMENTO: Boa noite a todos. Faço das

palavras do nobre jurisconsulto, dos nobres colegas, as minhas. Essas são as
nossas lutas de posicionamentos aqui pela sociedade barragarcense. E,
aproveitando a vossa fala, eu fiquei aqui surpreso, nobre vereador Qeber
Fabiano, saiu no Gazeta do Vale do Araguaia, a notícia: O Vereador Cleber
Fabiano, que atua em primeira legislatura é cotado e confessa que já está pré-
candidato à prefeitura em Barra do Garças. O povo quer mudança e quer
renovação, motivo pelo qual estou colocando o meu nome à disposição do
eleitorado. Está aqui, em público para todos verem. Conte com o meu apoio,
vereador. Acho que o caminho é esse. Eu quero externar publicamente a minha
admiração por esse trabalho. Um trabalho, que a gente entende que não é o
trabalho de difamação do que está sendo posto. Muita coisa boa ocorre no
Executivo. Então, nós não estamos aqui fazendo cavalo de guerra, mas onde a
população nos aponta, não tem como ir contra a população. E nesse sentido que,

nós abraçamos as causas. As vezes, até no primeiro momento, de maneira
simplista, mas sempre buscando atender essa voz, que é a voz da população.
Nesse sentido, nós estamos há um ano e três meses falando daquela situação do
Nova Barra. Um ano e três meses. Nos alagamentos do ano passado, nós viemos
aqui e falamos: Ano que vem, isso não pode ocorrer. Não pode ocorrer mais isso
lá. E, esse ano, nós estivemos lá em junho, em um Câmara em Ação, em que

vários vereadores estiveram lá... Estivemos lá escutando a população e a gente
falou: Aqui estão os documentos que nós fizemos reivindicando essas melhorias
e nós vamos continuar reivindicando. Mês de agosto, mais uma vez, nós
estivemos aqui e pedimos esclarecimentos da administração pública, o quê que
tinha sido pensado para conter isso. E, a notícia que nos chegou, falaram: Olha, o

DNIT assumiu a responsabilidade daquele trecho principal de alagamento e vai
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fazer alguma coisa. E aqui, nós estamos de novo, no dia dos alagamentos, todos
sendo execrados nas redes sociais e com razão pela população. Execrados.
Vereadores não fazem nada. Vereadores não têm atuado ao lado da população.
E, nós temos! Mas, nós não temos o poder da caneta, que é esse: Vai e faça! Nós
não temos esse poder. Nós temos o poder de cobrar, que é o que nós estamos
fazendo. E, nos colocar à disposição, como foi bem falado aqui, em um encontro
ali. Por quê que nós todos não nos colocamos à disposição para esse ano, na
virada de ano dos novos governos, irmos em bloco pedirmos recurso? Forque a
prefeitura fez um levantamento e falou que ela consegue resolver aquele
problema ali, com três milhões de reais. E, não os trinta milhões do DNIT. Então,
nós temos sim, agora que ser parceiros e falar: Então, vamos atrás. Não vamos
esperar o DNIT, porque senão são mais vinte anos. Vai se processar eles, o
Ministério Federal? Beleza! Vai processar? Vai e não vai virar nada. Você vai
processar o governo federal? Então, se há esse projeto, se já foi feito, o secretário a
Agvailton mostrou, vamos nos comprometer e dar um prazo. Se até junho do ano ^
que vem não estiver empenhado esse dinheiro do DNIT, vamos nós, atrás do ̂
governo estadual e do governo federal, mas não vamos deixar a próxima w
temporada de chuva chegar e mais uma vez está lá, tudo alagado. Aí tem que ̂
correr com caminhões, tratores. Estar tirando, é o maior trabalho... Não... Vamos

prevenir. Então, nós queremos dizer que nós estamos sim, trabalhando, mas
infelizmente não temos o poder da caneta. Dessa maneira, nós estivemos lá em
Indianapolis, com o Ageu, com a comunidade, o Cícero, que é representante da
polícia militar lá, e lá nos foi passado uma pauta de reivindicações. Nós
encaminhamos todas. Alguns secretários já receberam e já nos responderam,
como a Madalena já nos respondeu a questão do ônibus, se for possível, trazer os
idosos. Nós queremos parabenizar vocês terem feito a reforma da quadra nesse
final de semana. Faremos lá na primeira semana de dezembro, junto com a
comunidade, um grande churrasco, para com a comunidade, fazermos a praça,

porque, às vezes, Sivirino, se nós não pegarmos no chifre do boi e ficar só
esperando o poder público ir lá e pôr o dinheiro, que é dever dele, do poder
público, mas se nós não pegarmos no chifre, por exemplo, você não teria a sua
escola lá funcionando... Forque você pegou no chifre. Forque eu vejo o Faulo
fazendo uma série de atendimentos que, às vezes ultrapassam o trabalho
cotidiano e a verba que tem. Então, quando a gente fala que quer ser parceiro da
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comunidade aqui. Madalena, e vamos tentar fazer aquela revitalização do lado
do Cristino, é usando a infraestrutura que tem e nos colocando à disposição. Essa
é a nossa maneira de dizer: Eu estou fazendo além do meu papel. VER. PAULO
CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Vereador, eu conversando com o Jaime e outros

colegas, voltando a questão do Nova Barra, tudo que você fizer lá é paliativo.
Forque ali o que resolveria a questão seria a rede de águas pluviais. É a rede de
águas pluviais com escoamento de água de chuva. Agora, o paliativo tem que ser
feito. A prefeitura mandou as máquinas para poder fazer as valas para fazer o /á
escoamento da água. Mas, tudo que se fizer é paliativo, enquanto não se fizer as J!
galerias de águas pluviais. Então, isso que eu queria dizer porque ali requer
muito investimento para fazer a galeria de águas pluviais. Mas, é um bairro que
cresce rapidamente e todos os bairros que crescem muito rápido, como o Nova
Jerusalém, geralmente cresce-se a infraestrutura. VER. ALEX MATOS: Perfeito,
Paulo. E, é isso. É nos colocarmos à disposição. VER. MIGUEL MOREIRA DA
SILVA: Vereador, já foram os sete minutos. VER. ALEX MATOS: A gente
agradece a sua compreensão porque o tema é bom. Mas, é isso, a gente se colocar
à disposição de fazer. Você já imaginou o ano que vem chegar a chuva e nós de ̂
novo aqui falando sobre isso? Então, que nós nos coloquemos à disposição,
Miguel, você que tem bom trânsito lá em Brasília. Quem tem bom trânsito em
Cuiabá. O Júlio deu a idéia, emendas de bancada. Mas, nós ajudarmos, nesse
sentido. Mas, o Executivo assximir o compromisso: Vamos fazer. Porque se ficar
esperando o DNTT, nós não vamos sair nunca desse problema. Infelizmente, vai
demorar muitos anos. VER. MIGUEL MOREIRA: Vamos lembrar que a Câmara,
queria trancar a Pauta, sem que não resolvesse o problema lá do Nova Barra.
Fizeram um paliativo lá. Veio uma mensagem do senhor Prefeito e o que virou?
Nada! Virou em alagamento. Então, a Câmara tem feito o seu dever de casa. VER.
GUSTAVO NOLASCO GUIMARÃES: Boa noite a todos. Depois de dois meses
afastado dessa Casa, hoje retomo e muito movimentado, muitos assuntos está
acontecendo no município. E durante todo O feriado, o pessoal mandando
mensagem sobre o Nova Barra. E, só para complementar o que os colegas já
disseram: No domingo, no nosso gmpo de vereadores, a gente marcou a reunião
hoje de manhã. Aconteceu às 9h da manhã, na prefeitura, e isso é uma prestação
de contas para a população. Porque o povo manda mensagens para nós porque
somos nós que andamos nas mas. Os vereadores. Aí, nós fomos, marcamos
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reunião... O Sivirino estava lá presente, Júlio, Murilo, e o que a gente decidiu
nessa reunião? Que seria criada uma comissão por vereadores e secretários do
município, para que juntos recorrêssemos ao Ministério Público Federal, para
que todos os órgãos, prefeitura. Câmara, Ministério Público, acionasse o DNIT,
para que seja solucionado os problemas do Nova Barra. Porque, às vezes, a
população, igual o Alex falou, acha que a gente não está trabalhando. Eu lembro,
no ano passado ainda, quando era o secretário Jairo, prometeram para nós;
Podem ir. Podem falar. Pode prometer, que nós vamos fazer. Isso, o Poder
Executivo. Fui eu e o Garrincha lá: Dois palhaços. Nada aconteceu. Falaram: Pode
prometer. Vereador. Nós vamos fazer. Fala assim, assim, assado, pode fazer que
nós estamos juntos. A prefeitura vai fazer, não sei o quê... E aquela conversa fiada
que a população conhece. E, eu e o Garrincha ficou igual dois bobos lá. E, isso já
tem quase dois anos. Logo assim, que nós assumimos o mandato. Fomos, falamos
para a população e está lá o problema, mais um ano. É culpa só dos vereadores?
Não! Lógico, tem todo mimdo. É um bairro, que não foi no nosso mandato que
começou. E um problema que não é do nosso mandato. Não foi nós que ^
começamos o problema, mas eu acho que todo problema existe uma solução. E,
nós estamos cobrando, população. Igual, nós fizemos essa rexmião hoje, e de
imediato a prefeitura já mandou as máquinas para lá. E, a gente quer agradecer
o Executivo por isso. Não parabenizar, agradecer porque depois que todos os
vereadores cobraram, população cobrou da gente, ele foi lá e fez. Está lá a
máquina e o quê que a gente cobrou também do Executivo nessa reunião? Para
que fique uma equipe de plantão, agora todo o período chuvoso, sábado,
domingo, feriado e todos os dias, para que o maquinário da prefeitura fique lá a
disposição da população. Porque a gente sabe que é um projeto muito grande. É
um projeto caro. Não vai dar conta de fazer agora em 30 dias. Não vai resolver.
Não adianta vim aqui e mentir para vocês, que vocês não vão acreditar e não é
verdade. Não é assim que a gente faz política hoje em dia. Política se faz com
verdade. Então pessoal, nós estamos trabalhando. Nós estamos empenhados
nisso e eu peço a compreensão e que vocês entendam. E, que façam mais isso:
Lotem essa Casa, cobrem os seus vereadores porque nós estamos aqui para servi-
los. Estamos aqui no período de quatro anos só para servir a população. Pode
cobrar. As vezes, é dura a verdade, mas nós estamos aqui para isso. Pode contar
com o meu apoio e pode contar comigo sempre. E outra coisa, sobre o Centro de
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544 Zoonoses. Como o Dr. Paulo Raye falou, vamos pegar aquilo ali, a população não
545 quer... Foi um negócio que foi feito na correria. Não foi um projeto pensado. "Ah,
546 não pensou em população ali... Quantos metros estava da população... Qual
547 bairro que ia ser atingido..." Não foi pensado. Vou assumir também uma meia
548 culpa sobre isso. Passou na Câmara. O quê que é o problema agora? Vamos! Todo
549 problema tem solução. Pega aquilo ali, transforma em outra coisa e leva o centro
550 de zoonoses para outro lugar, que não vai afetar a população. Aquele bairro ali,
551 o tratamento de esgoto foi para lá e ninguém agüenta ficar ali. É um mau cheiro
552 do Agora, vai pegar os bichos doentes e levar para lá. Isso é uma
553 vergonha. Isso não existe. Isso é pisando na cara da população. Não pode fazer
554 isso. Então, vamos assumir a meia culpa e vamos agora corrigir o erro. Todos os
555 vereadores junto com o Executivo, vamos buscar a melhor maneira para que a
556 população do bairro não fique sofrendo. Porque fica isso aqui... O tanto que é
557 ruim. Vereador tenta fazer o bem, aí a população cobrando, a gente fica
558 envergonhado, às vezes, de sair na rua. No WhatsApp, o pessoal mandando
559 vídeo, foto para gente. Fiquem todos com Deus e muito obrigado. VER. MIGUEL
560 MOREIRA DA SILVA: O Nova Barra lá tem que fazer realmente um senhor de
561 um projeto porque lá já tem dois ou três milhões enterrado em manilhas lá, que
562 a prefeitura fez a canalização e na primeira inundação aterrou tudo. Então, tem
563 que fazer lá um senhor de um projeto. Dando continuidade à Sessão, o Sr.
564 Presidente iniciou a Ordem do dia e o 1° Secretário efetuou a leitura dos seguintes
565 Projetos: Decreto n° 4.073/2018, de 30 de outubro de 2018, de autoria do Poder
566 Executivo Municipal, que "Dispõe sobre cessão de servidor municipal ao órgão
567 que menciona". Depois de lido foi enviado à Comissão de Constituição, Justiça e
568 Redação e à Comissão de Economia e Finanças. Projeto de Lei n° 051/2018, de 30
569 de outubro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera a Lei
570 n° 3.816 de 07 de fevereiro de 2017 e dá outras providências". Depois de lido foi
571 encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Projeto de

572 Resolução n° 036/2018, de 05 de novembro de 2018, de autoria do Vereador

573 Alessandro Matos do Nascimento-PRB, que "Outorga Título de Cidadania
574 Barragarcense". Depois de lido foi enviado à Comissão de Constituição, Justiça e
575 Redação. Projeto de Resolução n° 035/2018, de 29 de outubro de ̂018, de autoria

576 do Vereador Miguel Moreira da Süva-PSB e outros, que "Altera no Regimento
577 Interno da Câmara, o artigo que menciona". Depois de lido foi encarninhado à
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Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Logo após, o Sr. Presidente convida
o Ver. Alessandro Matos do Nascimento, para fazer leitura do Relatório de
visitação da Comissão Especial no Parque Grimalda, o qual, imediatamente diz.
Nós fomos nomeados semana passada, e aí eu entendo assim: Não é um parecer
técnico, logicamente. Eu não tenho essa expertise. Então, o que foi feito foi o
relato dos moradores que lá estavam, e a Qênia também acompanhou e gravou.
Então, o que nós estamos fazendo de fato é um relato do que observamos,
segundo a indicação dos próprios moradores e questionamentos levantados por
eles, que vão ser anexados e entregues agora ao Presidente, com o abaixo-
assinado do dia, e mais outros abaixo-assinado, que foram me entregues lá no
dia. Então, o relato é o seguinte: "Relatório produzido a partir da visitação da
Comissão da Câmara de Vereadores, ocorrida no Parque Grimalda, no dia
30/10/2018. Foi identificado alagamento ao lado dos dois prédios e da fossa
séptica existentes no local. Então, lá é um alagado. O local é uma área de
alagamentos, contendo ainda, segimdo os moradores, duas minas d'água há
aproximadamente entre 150m das edificações. Constatamos a existência de
quatro Lagoas no espaço. Identificamos a presença de moradores entre 30 e 50
metros de distância das edificações do parque. A presença das estruturas, aí já é
uma fala dos moradores, inibe a população de freqüentar o parque. Questões
levantadas pelos moradores da localidade que compõem esse relato. Então, os
seguintes questionamentos: Há estudo para garantir que a fossa séptica não
contamine o solo e possíveis veios de água? Há estudo de impacto ambiental?
Existem as licenças ambientais da SEMA? Já foi realizado estudo de impacto
populacional? Há licença do Conselho Regional de Medicina Veterinária? O
empreendimento atende as diretrizes da FUNASA? A população questiona
ainda, a ausência de debate anterior á implantação, com a comunidade.
Questiona ainda, que não houve esclarecimentos aos cidadãos do bairro e das

chácaras, anteriormente. E ainda, por final, colocaram: A nomenclatura da placa
está errada. Por que?". Então, esses foram os apontamentos. O Jaime também
estava lá nesse momento, então eu fui anotando o que as pessoas me apontaram.
Constatando ali visualmente. E, esse levantamento de pontos será entregue para
o Presidente agora, e a partir disso ele vai dar juntada ao projeto do vereador
Cleber que aí está. Obrigado. Depois, o Sr. Presidente diz. Bom, e no relato,
vereador Alex,;;envolve autorização da SEMA e tudo. Então, é o seguinte: Descer
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lá no Zezinho e fazer o requerimento pedindo essa informação para a SEMA, e
para todos os órgãos que foram mencionados, para poder acostar no projeto para
ele ser votado. Já que houve esses questionamentos, nós precisamos de
documentos. É preciso dos documentos para ser votado o projeto. Olha, fez o
relato, mas não trouxe o documento, companheiro. É preciso trazer a autorização
da SEMA. Sim! Fazer o requerimento. Então, o requerimento vai ser votado hoje,
pedindo informações aos órgãos importantes. Não, meu amigo... Vão ser votados
hoje, os requerimentos, pedindo os documentos. O projeto é que vai ser votado
depois. Seguindo os trabalhos, colocou-se em votação o parecer favorável da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, alusivo ao Projeto de Lei n°
051/2018, de 30 de outubro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal,
que 'Altera a Lei n° 3.816 de 07 de fevereiro de 2017 e dá outras providências", o
qual, depois de votado foi aprovado por imanimidade de votos. Sem demora, o
Sr. Presidente coloca em votação o Projeto de Lei n° 051/2018, de 30 de outubro
de 2018 ("Art. 1° Os efeitos da Lei n° 3.816/2017, efetivamente inicia-se a partir
de 07 de fevereiro de 2017"), que após ser votado foi aprovado, por xmanimidade
de votos. Depois, o Sr. Presidente coloca em votação o parecer favorável da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, relacionado ao 1° Turno - Proposta
de emenda à Lei Orgânica do município de Barra do Garças n° 004/2018, de 22
de outubro de 2018, de autoria do Vereador Miguel Moreira da Silva-PSB e
outros, que "Altera a Lei Orgânica do município de Barra do Garças-MT", que
após ser votado foi aprovado por unanimidade de votos. Imediatamente, o Sr.
Presidente coloca em votação em 1° Turno a Proposta de Emenda à Lei Orgânica
do município de Barra do Garças n° 004/2018, de 22 de outubro de 2018 ("Art.
25 ; § 4° - A Comissão Parlamentar de Inquérito será constituída
automaticamente atendendo a requerimento subscrito por Vs dos membros da
Câmara Municipal"), que após ser votada foi aprovada por unanimidade de
votos. Seguidamente, o Sr. Presidente coloca em votação o parecer favorável da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, referente ao 1° Turno - Projeto de
Resolução n° 032/2018, de 22 de outubro de 2018, de autoria do Vereador Miguel
Moreira da Süva-PSB e outros, que "Altera o Regimento Interno da Câmara
Municipal de Barra do Garças", que após ser votado foi aprovado por
unanimidade de votos. Ato contínuo, o Sr. Presidente coloca em votação em 1

Turno - Projeto de Resolução n° 032/2018, de 22 de outubro de 2018 ("Art. 1
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Ficam revogados em todos os seus termos o inciso III, do Art. 168 e a alínea A, do
inciso I, do Art. 237, do Regimento Interno da Câmara Municipal de Barra do
Garças; Art. 366 - A Câmara Municipal, a requerimento de qualquer de seus
membros, mediante deliberação da maioria absoluta do Plenário, constituirá
Comissão Parlamentar de Inquérito para, por prazo certo, apurar fato
determinado ocorrido na área sujeita a seu controle e fiscalização e o vereador
autor do pedido não terá direito a voto."), que depois de votado foi aprovado por
imanimidade de votos. Seguidamente, o Sr. Presidente diz que o Vereador Jaime
Rodrigues Neto solicitou que o Projeto de Resolução n° 035/2018, lido na noite de
hoje, fosse votado também nessa noite. Depois, o Sr. Presidente coloca tal pedido,
o qual, após votado foi aprovado por unanimidade de votos. Dessa forma, o Sr.
Presidente coloca em votação o Parecer favorável da Comissão de Constitmção,
Justiça e Redação, referente ao 1° Turno - Projeto de Resolução n° 035/2018, de 29
de outubro de 2018, de autoria do Vereador Miguel Moreira da Silva-PSB e
outros, que "Altera no Regimento Interno da Câmara, o Artigo que menciona",
que depois de votado foi aprovado por imanimidade de votos. De imediato, o Sr.
Presidente coloca em votação em 1° Turno - Projeto de Resolução n° 035/2018,
de 29 de outubro de 2018 ("Art. 31 ; § 1° - Cessada a função de um dos
membros da Mesa Diretora, pelos motivos contidos nos incisos IV e V, deste
artigo, a eleição para o respectivo cargo deverá ser feita no prazo de 03 Sessões
Ordinárias subsequentes à abertura da vaga, nos termos do Art. 12."), o qual,
depois de votado foi aprovado por unanimidade de votos. Prosseguindo os
trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações. Moções e Requerimentos, as quais,
foram lidas pelos Vereadores. Dr. Neto e Pebinha-1° e 2° Secretários. Indicação
n° 354/18 do Ver. Francisco C. da Silva-PV, à empresa Águas de Barra do Garças
(solicita que seja analisada a possibilidade de mudança das lagoas de tratamento
de efluentes, para outro local mais distante do meio urbano); Indicação n° 355/18
do Ver. Zé Gota-PRB, ao Secretário de Transporte e Serviços Públicos (solicita
reposição de lâmpadas da rua 7, Lote 2, entorno da Qd. 21, bairro Cidade Jardim);
Indicação n° 356/18 do Ver. Celson J. da Silva Sousa-PV, ao Secretário de
Transporte e Serviços Públicos (solicita serviços de roçagem e limpeza do
aeroporto de Barra do Garças); Indicação n° 357/18 do Ver. Paulo C. Raye de
Aguiar-PMDB, ao Secretário de Transporte e Serviços Públicos (solicita serviços
de tapa buracos nas ruas dos bairros Sena Marques, São João e Zeca Ribeiro);
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Indicação n° 358/18 do mesmo Vereador, a empresa Águas de Barra do Garças
(solicita devida recuperação de trechos de ruas, nos bairros Anchieta e Jd. Das
Mangueiras); Indicação n° 359/18 do Ver. Geralmino A. R. Neto-PSB, ao Sen.
Wellington Fagundes e Deputado Fed. Carlos Bezerra (solicita sua gestão junto
às operadoras de telefonia móvel Qaro, Vivo, OI e Tim, para que em caráter de
urgência, seja implantado sistema de telefonia móvel nos distritos de Barra do
Garças); Indicação n° 360/18 do Ver. Miguel M. da Silva-PSB, ao Secretário de
Planejamento Urbano e Obras (solicita que seja incluída no cronograma de
asfaltamento, as ruas Luciene dos Santos Tavares e rua 32, bairro Abel Lira);
Indicação n° 361/18 do Ver. Geralmino A. R. Neto-PSB, ao Sen. Wellington
Fagundes (solicita sua gestão junto ao DNIT/MT, vendo a possibilidade de
viabilizar obras de drenagem no bairro Jd. Nova Barra e entorno do Anel Viário);
Indicação n° 362/18 do mesmo vereador, ao Secretário de Transportes e Serviços
Públicos (solicita que seja providenciada a instalação de redutores de velocidade,
na rua José Valeriano Costa); Indicação n° 363/18 do Ver. Cleber F. Ferreira-DEM,
ao Secretário de Planejamento Urbano e Obras (solicita serviços de asfaltamento
de um trecho da rua Manoel Lopes da Costa, Qd. 08, Lote 07, bairro Santa Rosa);
Moção de Pesar n° 147/18 dos Vereadores da Câmara Municipal, aos familiares
do Sr. José Ribeiro Füho; Moção de Aplausos n° 148/18 do Ver. Geralmino A. R.
Neto-PSB, aos colaboradores do Festival de Pesca de Barra do Garças (nomes em
matéria); Moção de Pesar n° 149/18 do Ver. Alessandro M. do Nascimento-PRB,
aos familiares do Sr. Luis Davi Barbosa; Moção de Aplausos n° 150/18 do
Vereador Jaime R. Neto-PMDB, aos secretários mimicipais Clenia M. S. Ibrahim,
Albérico R. Lima, George C. Maia; Moção de Aplausos e Agradecimentos n°
151/18 do mesmo Vereador, ao Dep. Fed. Carlos Bezerra; Moção de Aplausos e
Agradecimentos n° 152/18 do mesmo Vereador, ao Senador Cidinho Santos;
Moção de Aplausos e Agradecimentos n° 153/18 do mesmo Vereador, ao
Secretário José Antôrdo da Silva Parente; Requerimento n° 111/18, do Ver.
Alessandro M. do Nascimento-PRB, aos Secretários de Ação Social, Planejamento
Urbano e Obras, Chefe de Gabinete e Meio Ambiente, Urbanismo e Paisagismo
(solicita o comparecimento dos mesmos, no dia 08/11/18, às 17h, nas
dependências da Câmara Municipal, para discussão de assuntos pertinentes às
pessoas portadoras de dependência química, nas calçadas da Escola Cristino
Cortes);^Requ^rimento n° 112/18, do Vereador Cleber F. Ferreira-DEM, a Sra.
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Patrícia Saraiva de Sonza-Barra-Previ (solicita que seja exarado parecer sobre o
Projeto de Lei Complementar n° 008/18, e ainda seu comparecimento, jxmtamente
com o anuário do Barra-Previ, na Sessão Ordinária dia 12/11, às 20h). Nesse
instante, o Sr. Presidente avisa que antes da votação das matérias, suspenderá a
Sessão por alguns minutos, até que os requerimentos relativos a visita da
Comissão Especial ao Parque Grimalda, com os seus respectivos protocolos,
cheguem à Mesa, para serem votados, dando legalidade na votação do Projeto.
Logo depois, o 1° Secretário fez a leitura dos requerimentos em questão.
Requerimento n° 113/18, do Ver. Francisco C. da Silva-PV, ao Secretário

Municipal de Meio Ambiente e SEMA-MT (solicita se houve estudos para
implantação do centro de zoonoses no Parque Grimalda); Requerimento n°
114/18, do mesmo Vereador, ao Conselho Regional de Medicina Veterinária
(solicita que informem se há licença desse mesmo Conselho, para implantação do
centro de zoonoses no Parque Grimalda); Requerimento n° 115/18, do mesmo
Vereador, à FUNASA (solicita que informem qual o Parecer dessa instituição,
relacionado a implantação do centro de zoonoses no Parque Grimalda);
Requerimento n° 116/18, do mesmo Vereador, ao Prefeito Municipal (solicita
informações sobre os itens "em matéria", observadas no relatório feito a partir da
visitação da comissão da Câmara de Vereadores, relacionados à implantação do
centro de zoonoses no Parque Grimalda). Em seguida, o Sr. Presidente colocou
em votação todas as proposições. Indicações, Moções e Requerimentos, que após
serem votadas receberam aprovação imânime. Assim, o Sr. Presidente pede ao
Sr. Alex, ex-presidente do bairro Anchieta, que venha até essa Casa, para se 'ç
informar sobre o andamento do processo, para informar também as pessoas do
bairro. E, quando chegar todas as informações pedidas irá ser votado o Projeto.
Terminada a Ordem do Dia, o Sr. Presidente passou a Palavra Livre e não
havendo nenhum vereador inscrito, declarou encerrado os trabalhos, cuja ata, se
aprovada, receberá a assinatura de quem de direito.
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